

REDACCION
Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo, esquina a la Rambla S. Juan
TELÉFONO NUM. 13
ADMINISTRACION
CALLE DE FORTUNY, 4, BAJOS, (imprenta).
Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador. Remitidos y anuncios a precios convencionales.

LA OPINIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes días festivos medio número. En caso necesario se publicará suplemento.
En Tarragona 75 pesetas al mes; 5 el trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas.—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXVI

TARRAGONA Sábado 15 de Septiembre de 1900

Núm. 219

FRIALDAD

Quizás alguno de los lectores no sepa que Santa Brígida fué una gran dama sueca que vivió en el siglo XIV y que fundó la Orden del Salvador ó Brigitana. La historia de Santa Brígida es por extremo interesante, como suerte serlo la de todos los Santos. A la edad de trece años se casó con un Príncipe, también muy joven, llamado Wolfango; tuvo de él cuatro hijos y cuatro hijas, una de éstas Santa Catalina de Suecia. Después de una grave enfermedad de Wolfango, ambos esposos hicieron voto de castidad, dedicándose en cuerpo y alma a la práctica de las más sublimes virtudes.

La santa señora, que, a juzgar por lo que de ella se refiere, fué de corazón ardiente y exaltada imaginación, tuvo varias apariciones: en una de ellas vió a Jesús y a Satanás. De los labios del maldito oyó la Santa esta terrible confesión: «¡Oh, juez, yo soy la frialdad misma!...»

Hay, en efecto, algo peor que el infierno de las llamas; el infierno del hielo. Por esto, sin duda, imaginó Dante el círculo más hondo del «reino del espanto» como un lago, .. que per gielo

avea di vetro e non de acqua sembiante.
El alma escéptica, insensible a todo lo que es entusiasmo, abnegación, calor de humanidad, a quien el sacrificio inspira burlar, la fé sarcasmo, la caridad tedio, tiene algo de aquel que, según Santa Brígida, es la frialdad misma.

Santa Teresa decía que el infierno es el lugar en donde no se ama. Claro es que este amor a que la seráfica doctora se refiere no es el amor carnal, y espiritual a un tiempo, que junta como en uno a dos seres humanos, sino aquella piedad suprema, aquella íntima unión con Dios, aquella fuerza divina sin la cual la misma fé que trasladada las montañas, nada vale; aquella abundancia de corazón que hacia decir a San Francisco, dirigiéndose al lobo: «*Fráte Lupe*», y que ponía en los labios del Santo de Asís acentos de sencillez y tierna elocuencia al predicar no solamente a los hombres, sino a todas las criaturas salidas de las manos de Dios.

El número de las almas frías es hoy infinito. La cómoda tolerancia de nuestros días, más que tolerancia es indiferencia. Lo que no nos molesta personalmente no nos indigna. El darwinismo ha engendrado una filosofía egoísta, que aprueba, en nombre de la ley de la selección, el triunfo de la fuerza y el aniquilamiento del vencido.

En España, por lo menos en una gran parte de la sociedad española, esta frialdad llega a muy ínfimas temperaturas. Sellés dice—y con sobrada razón—que vivimos en una *Siberia moral*. Existe—afirma el insigne escritor en un notable artículo publicado recientemente en la *Nouvelle Revue Internationale*—un frío más espantoso que el del invierno, un frío que debía levantar más quejas y producir mayor conmiseración que el otro, porque se infiltra en todos los hogares y penetra en toda la sociedad... Nuestra historia—añade el autor de *La política de capa y espada*—esta congelada. Congelados también nuestro valor, nuestro patriotismo, nuestras pasiones políticas, el idealismo de nuestra raza, el arte y la literatura.

De ayer son—y parece que pertenecen a remotas edades—las luchas de los partidos políticos, las arremetidas arengas de los tribunos, las luchas entre diversas escuelas filosóficas ó artísticas. Hoy ningún viento agita la superficie del lago de hielo en que vivimos. Las nuevas teorías de los filósofos, las nuevas direcciones del arte no producen entre nosotros más que burrias y sar-

casmos, como burrias y sarcasmos y agresiones producen en la ignorante muchedumbre de las aldeas la vista de las bicicletas y automóviles.

Y lo triste es que la nueva generación, la que debiera con sus entusiasmos romper este hielo moral é intelectual, se ha penetrado aún de escepticismo que las generaciones que están ya a punto de pasar. El idealismo se ve cada vez más desacreditado: es *cursi*, palabra terrible, especie de *veto* popular opuesto a todo lo que tiene sombra siquiera de romanticismo; es *cursi* la oratoria, se adorna con las galas de la imaginación y del sentimiento; *cursi* la poesía, si no se arrastra por los suelos, chocharrera y vulgar; es *cursi* el patriotismo; *cursi* la fé, y *cursi* los más nobles sentimientos.

—¡Cuan triste es esta frialdad!
Sin una gran cantidad de idealismo no es posible ni el más vulgar de los trabajos, ni la más prosaica de las industrias, ni la existencia misma del hogar. Lo más ideal es lo que para el hombre tiene mayor valor. Pocos son los que se dejan matar por un puñado de monedas; muchos los que han ido a la muerte por defender una idea. En rigor, el comercio ante que hace honor a su firma es un romántico que sacrifica hacienda y bienestar a un ideal, el honor; el obrero que trabaja en la más humilde de las profesiones soporta la miseria, pero se revela contra el que trata de ajar su dignidad...

Si esas ideas se borrasen, si esos destellos románticos desaparecieran de las almas, entonces lo exterior de la sociedad podría eruir muy brillante, los gozos materiales, muchos para unos cuantos escogidos; pero la vida social sería como la vida de las fieras, sin más móviles que el egoísmo instintivo y el culto a la fuerza.

Acaso bajo la *congelada certeza* germine ignorada la primavera del porvenir. Tal vez los hijos de nuestros hijos, más felices que nosotros, vean levantarse tras de este invierno boreal en que vivimos un nuevo y esplendente sol; pero, ¡ay!, nuestro horizonte es triste, lo que alcanzan a ver nuestros ojos está, como dice Sellés, congelado... Vivimos, es verdad, en una Siberia moral... Pero quién sabe... Ni aun en Siberia es permanente el invierno.

La política fuera de España

Sobre el manifiesto del Presidente Mac-Kinley.—La lucha entre alemanes y tcheques.

Según indicábamos ya días pasados, gana mucho terreno en los Estados Unidos la candidatura de Bryan, aunque no se puede decir que sea probable siquiera su triunfo en las próximas elecciones, pues están muy lejos todavía y Dios sabe lo que puede suceder hasta entonces, pues no hay duda que si los acontecimientos podrían venir que se modificasen mucho las actuales corrientes. Quisiera saber el que ocupa hoy la Presidencia de la República es evidéntísimo, declarándolo a todas luces el manifiesto que acaba de dar a la pública luz. En el afirma Mac-Kinley que la próxima lucha electoral se desarrollará, como en 1896, en el terreno de la cuestión monetaria y no en ningún otro, pretendiendo con esto contestar a la enérgica campaña hecha por los demócratas contra el imperialismo. Pero, no puede ser que el Presidente de los Estados Unidos lo haya dicho esto sinceramente, pues significaría que ignora él solo lo que todo el mundo sabe y es que la lucha en las próximas elecciones será única y exclusivamente política, habiéndolo impuesto así el propio país, cansado una parte inmensa de él

de la política de aventuras que ha seguido la República desde algún tiempo a esta parte.

Pero es indudable que el propio Mac-Kinley lo comprende así, y que su afirmación no es más que un ardido electoral, cuando en su manifiesto pone tanto empeño en justificar la conducta del Gobierno que ha presidido, precisamente en todo aquello que se refiere a política exterior. Empieza por declarar que la guerra hispano-americana fué inevitable, que los Estados Unidos se vieron forzados a ella; luego afirma Mac-Kinley que los norteamericanos no pueden abandonar las Filipinas en el estado actual de la guerra, negando con la mayor fuerza que el Gobierno de Washington haya tenido alguna vez tratos con los rebeldes filipinos, y aun menos todavía que antes de la guerra les hubiese prometido la independencia.

En este punto quizás se atreve demasiado Mac-Kinley negando hechos que son recientes, pues todo el mundo recuerda que el comité filipino de Washington estuvo en relaciones directas con el Gobierno, y que cuando la guerra se hacía todavía contra los españoles, no otros que los americanos pusieron a Aguinaldo en condiciones de volver a Filipinas para ponerse al frente de los rebeldes y cooperar a la acción de las tropas yankees.

Es todo esto demasiado reciente para que se permita Mac-Kinley negarlo ó desfigurarlo; y aun se puede calificar su reciente manifiesto de muy imprudente cuando se declara que si la rebelión continúa todavía en las Filipinas es sólo porque los insurrectos confían que los americanos abandonarán las islas en el caso de que triunfe la candidatura democrática.

No viene al caso esa afirmación y se comprende mal que el actual Presidente de los Estados Unidos la haya tan ligeramente lanzado a la publicidad, hallando tan sólo excusa en los ardores del combate electoral que se prepara, además de que el imperialismo que ha caracterizado la Presidencia de Mac-Kinley, no se ha reducido a la cuestión de las Filipinas, sino que se ha manifestado en todos los grandes conflictos de la política general que se han presentado a las naciones durante esos últimos años, como vemos ahora mismo con la cuestión de China. Contra las tendencias de esa política de aventuras se dirige toda la propaganda de los demócratas, esa es la política que se aprestan a combatir enérgicamente en las próximas elecciones presidenciales; tanto es así, y hasta tal punto domina esa idea los espíritus todos en la república norteamericana, que estamos convencidos de que si llega a triunfar Mr. Bryan nadie habría de pedirle en mucho tiempo que cumpliera sus promesas acerca de la cuestión monetaria, creyendo todo el mundo de más urgente necesidad el corregir la política que en lo exterior han seguido los Estados Unidos. De manera que las elecciones de Noviembre nos han de decir con toda claridad si la república norteamericana abandona sus tendencias a la expansión colonial ó si quiere persistir en ellas.

La disolución del *Reichsrath*, tantas veces anunciada como una solución para la embrogada política austriaca, es un hecho finalmente. Tres años ha durado su existencia y en tan largo espacio de tiempo nada bueno ha hecho. Primeramente, hizo estéril sus tareas la obstrucción de los alemanes, y después, cambiados los papeles, continuaron los tcheques la obra destructora. Los escándalos promovidos durante ese tiempo en la Cámara vienesa son de lo más estúpido que se ha escrito en la moderna historia parlamentaria.

Pero, al fin, será esa disolución el verdadero camino para solucionar el conflicto

planteado? Puede dudarse que lo sea. Sus luchas entre los elementos alemán y tcheque es verdaderamente irreductible; la experiencia lo ha demostrado con sobrada claridad; es algo más que una competencia establecida para saber finalmente si ha de predominar en Bohemia la lengua tcheque ó la lengua alemana. Es claro que es este el motivo *visto* que se ha tomado para la tucha; pero esta arranca de mucho más fondo; lo que hay es que las dos razas germana y eslava se disputan encarnizadamente, como son todas las luchas de raza, el predominio sobre toda el Austria, ó concretándolo más: el predominio en las esferas gubernamentales. Y en segundo lugar nada ha de resolver esa disolución del *Reichsrath*, como ya lo digimos al anunciar que se hablaba de ella, porque la Cámara que sa drá de las elecciones que se hagan ahora estará compuesta aproximadamente como la anterior, y en ella veremos renacerse las obstrucciones sistemáticas y los demás escándalos que han de hacerla tan estéril como su antecesora lo ha sido.

DESDE LA CORTE

Madrid, 13.

En el ministerio de Hacienda no se han recibido aún todos los presupuestos parciales.

El de Gobernación ha de remitirlos ultimado el Sr. Dato.

Según noticias, en el de Hacienda se han introducido modificaciones.

Dícese, por lo que se refiere a las clases pasivas, que serán respetados los derechos adquiridos.

El Sr. Silveira ha dado una explicación acerca de los rumores que anoche circulan referentes a la boda de la princesa de Asturias.

Desde luego desmintió la exactitud de los mismos, fundándose en que el matrimonio no podría verificarse antes de la primera etapa de las Cortes ni antes del mes de Diciembre.

El presidente del Consejo, añadió, que ni el Gobierno ha dicho nada concreto acerca del particular, ni tampoco S. M. la Reina, pues la mano de S. A. R. no ha sido pedida aún.

Lo propio ha dicho en todo lo que se refiere al duque de los Abruzzos.

El jefe de Gobierno ha calificado de duras las declaraciones del señor duque de Tetuan y espera que las repita en la alta Cámara para refutarlas.

El señor ministro de la Gobernación ha pedido un crédito de 205 000 pesetas para atenciones del ramo de Telégrafos.

El Sr. Alende Salazar y el director general de Comunicaciones, ambos de acuerdo, han resuelto unificar la venta de hojas y sellos de Telégrafos.

En Madrid se dará a los que se dediquen a la venta de unos y otros un beneficio de un 2 por 100.

En las capitales de provincia un 3 por 100. En los pueblos un 4 por 100.

Para fines del presente mes llegará a Madrid procedente de Portugal, donde se halla actualmente, el señor conde de las Almenas.

La *Epoca*, refiriéndose a la cuestión de los carbones, dice esta noche:

«Algunos hablan de la rebaja de las tarifas de los ferrocarriles, con objeto de hacer que lleguen hasta Cataluña los carbones asturianos.

Los que tal dicen ignoran desde luego que las caderas y los hornos de las fábricas de Cataluña están hechos expresamente para consumir carbones ingleses y no asturianos, que son de mayor fuerza combustible.»

Los comandantes de Marina han pedido al Sr. Silveira que en los próximos presu-

puestos se incluya el crédito necesario para la reconstrucción de la Armada.

Acerca de este particular se asegura que el contralmirante Cámara ha dicho:

«Nosotros, lo que queremos, son barcos; honra, nos sobra.»

—Nos telefean de San Sebastián que ha salido de aquella capital en dirección de Madrid el señor duque de Tetuán.

En la estación le despidieron, entre otras muchas personas, los Sres. Navarro Reverter y Danvila.

—El Gobierno ha manifestado ser imposible aconsejar a S. M. se conceda el indulto a los reos de Alcosebre. En su consecuencia, serán ejecutados hoy por la mañana.

—Telegrafan de Coruña que en aquella capital se hacen, entre otros elementos adictos a la política del Sr. Romero Robledo, grandes preparativos para cuando el diputado por Antequera realice su visita que parece no tardará mucho en efectuarse.

—Un telegrama de San Sebastián dice que el ministro de la Gobernación, hablando con varios periodistas acerca de uno de sus proyectos sobre el descanso dominical, aseguró que la reforma de que trataba no afectaría a la prensa, pues ésta—dijo—es un artículo de primera necesidad.

Fué muy comentada la frase del Sr. Dato.

—Paris.—Un telegrama de Londres dice que en un encuentro entre ingleses y boers, han sido derrotados los primeros sufriendo la pérdida de 800 hombres entre muertos, heridos y desaparecidos, y de dos cañones.

—Ha sido nombrado presidente de la república del Transvaal, Chaikaunger.

—Con motivo de la detención en San Sebastián de un supuesto anarquista, circulan en esta insistentes rumores de próximos atentados.

—Un despacho de Londres dice que el general Roberts manifiesta que, a causa de lo muy accidentado del terreno en que operan las tropas inglesas, hallan fuertes obstáculos en su movimiento de avance, por lo cual las operaciones más importantes sufren considerable retraso en ejecutarse.

El general Buller se halla en Noildemberg. French libra refida batalla en Barbeton y las escaramuzas son muy frecuentes.

El general Clement ha tenido un empeñado encuentro con Delarey.

SUETOS

En el Ayuntamiento

De segunda convocatoria y con asistencia del Sr. Izart, que presidió, y los concejales Sres. Cuchí (M.), Cañellas, Teixidó, Prat, Cuchí (R.), Viladot, Mateu, Chulvi y Sans, celebróse ayer sesión, en la que después de leída y aprobada el acta de la anterior, dióse cuenta a varios dictámenes de la Comisión de Hacienda, siendo aprobados.

Dióse lectura a la instancia presentada por los Sres. Bové y Sans, pidiendo se les subvencione para ejercer sus cargos de practicantes del Municipio, la cual pasó a la Comisión respectiva.

Después de leída la proposición de los Sres. Chulvi y Mateu en la que deseaban se consignen en el presupuesto 500 pesetas anuales destinadas a la sociedad «Salvamento de naufragos». Se acuerda pase a la Comisión respectiva, así como también la suscrita por los Sres. Chulvi y Cuchí (M.), interesando el estudio de un plan de canalización de toda la ciudad y se consignen 6.000 pesetas anuales para este servicio.

Terminado el despacho ordinario, propone el señor Presidente, y así se acuerda, el que conste en acta el sentimiento por el fallecimiento del empuado D. Carlos Vidal, y conceder a la viuda una paga de toca.

El Sr. Sans propone al Consistorio, que en vista de las circunstancias por demás tristes, que han rodeado la muerte de aquel hijo de Tarragona, se nombre una Comisión compuesta de los Sres. Castellarnau, Sans, Prat y Viladot, para que estudie y proponga lo que debe hacer el Ayuntamiento a la memoria del desgraciado Vidal; así se acuerda levantándose la sesión.

El Sr. Gobernador, atento a reclamaciones que la prensa local de estos días viene haciendo, respecto a disposiciones que urge tomar sobre asuntos sanitarios, ha dispuesto que se reúna bajo su presidencia, la Junta provincial de Sanidad, esta mañana a las once de la misma en su despacho, para proveer con urgencia a tan importantes necesidades.

Nos consta la benéfica y elogiada campaña sanitaria que el Sr. Casas hizo el verano último en Alicante, y esto es garantía, para nosotros suficiente, del interés y acierto con que tan digna autoridad ha de proceder con respecto a la salud pública de esta capital y su provincia.

Bastante concurrido de forasteros vióse el mercado celebrado ayer, verificándose algunas operaciones.

La uva continua con tendencia al alza, pagándose ayer algunas partidas a 4 pesetas el quintal.

La avellana continua también con tendencia al alza, pagándose a 30 pesetas la cuartera, y la almendra de 30 a 35 pesetas.

La Comisión liquidadora del primer batallón expedicionario del regimiento de Almansa, hace ya algún tiempo que tiene terminados todos los ajustes de alcances de los individuos que pertenecieron en Cuba a dicha unidad; y el 10 del actual la del disuelto batallón provisional de Puerto Rico, núm. 1, afecto a dicho regimiento.

Vistas y monumentos históricos de Tarragona.—Mañana aparecerá el primer cuaderno.

Luis Lora Alferez, natural de Cambrils y con residencia en esta ciudad según comunicación del Sr. Coronel del regimiento infantería inmemorial del Rey núm. 1, se presentará, cuanto antes, en la Sección de Vigilancia de la Secretaría del Ayuntamiento, con objeto de hacerle entrega de documentos que le pertenecen.

«Quien por edad que tenga, no querrá conservar el color primitivo de su cabello? Para conseguirlo el peluquero Casals, posee un procedimiento indio puramente vegetal, que no mancha lo más mínimo el cutis, reproduce el cabello y evita su caída.

Programa de las piezas que esta noche de nueve a once, ejecutará en el paseo de la plaza de la Fuente, la música «La Lira Tarragonense»:

- 1.º «La espada de honor», paso-doble.
- 2.º «La Bufonía», sardana.
- 3.º «La Blanca», mazurca.
- 4.º «La Cachimba», polka.
- 5.º «A mi país», vals jota.

Al objeto de facilitar la concurrencia a Barcelona en la próxima festividad de Nuestra Sra. de las Mercedes, la Compañía de M. Z. A., ha resuelto efectuar un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clases, a precios reducidos, desde varias Estaciones de la Red Catalana a la de Barcelona y regreso.

La expedición de dichos billetes tendrá lugar en los días 22 y 23 del actual; sirviendo para regresar en los días 24 y 25 del propio mes.

Los tocineros de esta ciudad darán hoy comienzo a la matanza de cerdos, por cuyo motivo los consumidores podrán comprar aquella sabrosa carne.

El profesor de música de la casa provincial de Beneficencia D. Francisco Salvat, ha compuesto para el día de Ntra. Sra. de las Mercedes una preciosa misa que será cantada a grande orquesta y por un nutrido coro de voces, en el que tomarán parte los mejores cantores de la capilla de la Catedral.

Se encuentran en Barcelona varios geólogos franceses que se proponen realizar excursiones a algunos puntos de Cataluña.

El día de Ntra. Sra. de las Mercedes se celebrarán en esta ciudad dos primeras misas, una en la iglesia de la casa provincial de Beneficencia y otra en San Francisco; y para la fiesta de Santa Ursula se celebrará otra en la iglesia de Nuestra Señora y Enseñanza.

Han sido recibidos en este Gobierno de provincia los presupuestos ordinarios para el próximo año de 1901 de los pueblos de Santa Coloma de Queralt, Botarell, Horta, Rocafort de Queralt, Calafell, La Palma, Vilanova, Tivisa y Vinebre.

Vistas y monumentos históricos de Tarragona.—Mañana aparecerá el primer cuaderno.

Procedente de San Sebastián y Gijón, ha llegado a esta ciudad el excelente adornista D. José Fernandez Garriga, cuyo señor se quedará en esta ciudad algunos días, para dirigir los adornos que se han de llevar a cabo en la calle de San Agustín.

El Sr. Fernandez, pasará después a Barcelona con el objeto de llevar a cabo algunos encargos que se le han hecho, con motivo de las próximas fiestas de Ntra. Sra. de las Mercedes.

Las grandiosas obras verificadas en el gran café de Paris, por su dueño D. Miguel Germá, se hallan en vías de terminarse, siendo probable que la inauguración de aquel local, tendrá lugar del miércoles al jueves próximos.

A su debido tiempo daremos una reseña de las mejoras introducidas en el citado café, baste decir por ahora, que todas ellas son muy importantes.

En reunión celebrada anoche por el casino de la «Fusión Republicana», acordóse tomar parte en la rejeta, con un carro alegórico.

Celebramos que vayan animándose los centros, sociedades y particulares, para que aquel número del programa de fiestas resulte un verdadero éxito.

Continúa el tiempo inseguro, anoche las nubes nos regalaron un regular chaparrón, que sirvió tan solo para quitar el polvo de nuestras calles, y eso que ayer fueron regadas algunas de ellas.

La temperatura descendió algún tanto.

Anoche en el «Xprés», regresó de Tortosa el digno Secretario de este Gobierno civil D. Felipe Curtoys.

En la mañana de ayer, y en el tren de las once, llegaron a esta capital conducidos por la Guardia civil los ocho presos de Espiuga de Francolí, cuya causa está señalada para el día 8 de Octubre próximo.

Sabemos que el inspector de policía señor Masalles ha intervenido por disposición del señor Gobernador civil, en los sucesos denunciados por la prensa local, acaecidos en la calle del Trinquet Vell, adoptando ciertas medidas a fin de que no vuelvan a reproducirse.

El gobernador civil Sr. Casas ha impuesto, por primera vez, la multa de 5 pesetas a varios mozos de Santa Bárbara y La Galera, a quienes la benemérita sorprendió alborotando al vecindario de dichas poblaciones, durante algunas horas de la noche, recogiendo algunas armas que llevaban consigo.

A fin de que los socios del Ateneo puedan apreciar los adelantos de los alumnos que de ambos sexos existen a las clases de Dibujo de aquel importante Centro, la Junta de Gobierno ha acordado celebrar, en uno de sus salones, una Exposición de trabajos, durante las próximas fiestas de Santa Tecla.

Vistas y monumentos históricos de Tarragona.—Mañana aparecerá el primer cuaderno.

Esta mañana celebrará la primera de las sesiones correspondiente al corriente mes nuestra Comisión provincial, haciendo lo propio la Comisión mixta de Reclutamiento.

Anteayer noche fueron detenidos y conducidos al Gobierno civil, en cuyo cuarto de detenidos pasaron el resto de la noche, dos individuos supuestos carteristas, los cuales fueron despedidos ayer muy expresamente para sus respectivos pueblos, con promesa de no volver a tomar a nuestra ciudad por teatro de sus operaciones.

Con respecto al derumbamiento ocurrido en las obras de un convento de Reus, que resulta ser el de San Juan Bautista (Misericordia) y del cual dabamos la noticia ayer, copiamos lo siguiente de un colega de aquella localidad:

Hallándose trabajando en una cisterna de dicho edificio varios albañiles, desprendióse una porción de la misma, cogiendo debajo al maestro albañil Francisco Serra Prats y al peon Fernando Solá Carbonell, con suerte tan fatal para ambos, que el primero resultó del percance con una pierna rota y varias contusiones graves y el segundo quedó muerto en el acto.

Otro albañil que se hallaba en el fondo de la cisterna salió ileso del percance, por encontrarse al lado opuesto de sus infortunados compañeros.

Se nos dice que el primero deja a su viuda en cinta y tres hijos de corta edad.

Parece ser que el Sr. Ministro de la Guerra se halla dispuesto a plantear la reforma de la ley de reclutamiento, que se redactó hace algunos años y que las Cortes no han aprobado todavía, la cual será objeto de algunas modificaciones al presentarse nuevamente.

Con respecto a la situación de cuadros y otras reformas orgánicas, serán abordadas en breve, simplificándose la organización de las zonas y reservas.

En Tortosa algunos aficionados se dedican a pescar barbos y anguilas en el Ebro que en esta época sue en abundar, especialmente barbos de los cuales anteayer un joven extrajo 24 libras en un buitrón que había colocado al efecto poniendo un cebo apropiado para atraerlos.

Una Comisión española, compuesta de cuatro oficiales y un coronel, asistirán a las maniobras que verificará la 63.ª brigada en la Cerdaña francesa.

Uno de los vapores a emanes que procedente de Hamburgo debe recalar en breve en Barcelona traerá 12 cañones Krupp de tiro rápido, destinados al Parque de artillería de aquella plaza.

La casa principal de las Hermanas de San Vicente de Paul envía cien generosas hijas suyas que deben embarcarse voluntariamente para la China, en los vapores más próximos a partir. Se ocuparán, ya en reemplazar a aquellas de sus compañeras que hayan sido sacrificadas por los chinos, ya en prodigar sus cuidados a los soldados en los campos de batalla ó en las ambulancias.

Premie Dios la abnegación de estas heroicas Hermanas de la caridad.

Resolviendo dudas sobre la aplicación de la ley de reclutamiento, se ha publicado una Real orden, cuyos principales puntos son los siguientes:

«L s españoles nacidos en las antiguas provincias y territorios de Ultramar que hayan venido ó vengán a fijar su residencia en España después de cumplida la edad que señala el artículo 27 de la ley de Reclutamiento vigente, no serán incluidos en alistamiento alguno, y quedarán, por consiguiente, dispensados del servicio de las armas».

«Para el alistamiento de los que hayan venido ó vengán a la antigua Metrópoli antes de cumplir dicha edad, regirán las Reales órdenes de 14 de Noviembre de 1888 y 31 de Mayo último.»

El ingeniero agrónomo M. Bodet ha publicado en el Journal d' Agriculture Práctique una breve nota dando cuenta de un hecho muy curioso que tuvo ocasión de observar en uno de sus paseos de estudio: un ingerto de viña, no en viña, como podría suponerse, sino en sauce.

En un caso poco común en botánica la asociación de dos plantas, como el sauce y la viña, de familias tan diferentes, supuesto que la primera es de las salicarias y la otra de las ampeideas.

Hace cuatro años, añade M. Bodet, un viticultor de mi región tuvo la idea de ingerter la viña en algunas estacas de sauce. El éxito fué bueno, porque todos los ingertos quedaron soldados y arraigados. El viticultor hizo constar que el sauce daba muchos retoños, que él suprimía a medida que iban apareciendo.

Los sauces se mantuvieron vigorosos; de suerte que este año se las ha dejado como madera de fruta. Las uvas son mucho más pequeñas y menos vigorosas que las de las viñas ordinarias de la misma edad.

Vistas y monumentos históricos de Tarragona.—Mañana aparecerá el primer cuaderno.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sandalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

La debilidad nerviosa ó neu- rástica, la anemia, la clorosis, convalescencias, dispepsias (pe- reza de digerir), raquitismo, (crecimiento defectuoso) y de más afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBI- LIDAD GENERAL curanse pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y resu todos tan rápidos y efeca- ces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siem- pre de de las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Di- putación 339, Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros se vende en Tarragona en las acreditadas farmaci- s de CUCHÍ Y MIRAMBELL, A. MON Y SANS HERMANOS

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

BOLETIN OFICIAL

Real orden del Ministerio de Hacienda, sobre la tributación de los Bancos y socie- dades con respecto al pago del impuesto so- bre utilidades.

Circular de la Dirección general de Sa- nidad, al objeto de que los Gobernadores in- formen a aquel centro de las aiteraciones que pueda sufrir la salud pública.

Ora de la Dirección general de Admi- nistración, sobre los presupuestos que las fundaciones de Beneficencia particular, de- ben presentar para el próximo año de 1901.

El Instituto de 2.ª enseñanza de Reus, anuncia las vacantes de profesor supernu- merario de la sección de Letras y otra de la de Ciencias, las cua- es han de proveerse por concurso de mérito entre licenciados de las respectivas Facultades.

Anuncios oficiales de las Alcaldías de Dosaguas, San Vicente dels Castells, Mas Horens, Aldover, Mora de Ebro, San Jaime dels Domenys, Pasanant, Pobolada, Roda de Bará, Colldejou y Santa Bàrbara

El Juzgado municipal de la Galera, anuncia la vacante de aquella Secretaría.

Notas festivas

Los niños terribles. Una solterona que tiene empeño en pare- cer joven, pregunta: Juanito, niño de cin- co años: ¿Serías capaz de adivinar cuántos años tengo?

No me es posible, señora. No sé contar más que hasta cincuenta.

Un individuo de muy malos antecedentes lee en un periódico la noticia de la muerte del juez R...

¿Pobrecillo! —exclama el tal sujeto. —¿Le conocía usted? —Mucho. A él le debí mis últimos diez años de reclusión.

En un tribu- al dice el presidente á una testigo: —¿Sabe ust. d leer? —No, señor.

—¿Qué profesión ejerce usted? —Soy sonámbula. —Pues, según tengo entendido, las so- námbulas saben leer el porvenir.

CHISTES ILUSTRADOS



Un aristócrata dice á un banquero: —Vengo de comer con un poeta que nos ha regalado á los postrs un epigrama ex- celente.

Y el banquero, encarándose con su ma- yordomo, exclama: —Mañana, en vez de frutas, quiero que traigas para los postrs epigramas. Aquí no los hemos comido nunca.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—S. Nicomedes y Sta. Melitina mártires.

CULTOS DE MAÑANA. Los Dolores gloriosos de Nues- tra Sra., Stos. Cornelio papa y Cipriano mrs.

TERMINAN EN LA IGLESIA DE SAN FRANCISCO, Su Divina Majestad se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y cuarto á siete.

Mañana empieza en la iglesia de Ntra. Sra. y En- señanza.

CONTRA DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sr. de la Asunción en la Catedral.

DESCALZAS.—A las seis y media de la tarde conti- nuará un septenario, comenzando la corona de la Vir- gen un punto de meditación ejercicio del día y letri- llas cantadas.

HERMANITAS DE LOS POBRES.—Cumpliendo un legado hecho por D. Antonio Munté (q. e. p. d.) desde hoy hasta el domingo se celebrarán solemnes funciones embezando con una misa á las seis y será con exposi- ción y por la tarde á las cinco, Rosario, Trisagio y Reserva.

Religiosos Descalzos.—A las seis de la tarde se cantará la Salve por la Reverenda Comunidad.

Merced (Beneficencia).—Continúa la Novena de Ntra. Sra. de las Mercedes á las cinco de la tarde.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—Rosario de la Anrota á las seis y luego misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve se expone á S. D. M. y á las nueve y media se cantará el oficio conventual á dos coros verificán- dose luego la procesión y la reserva solemne. Por la tarde á las cinco los ejercicios dominicales de cos- tumbre en la capilla del Stmo. Sacramento.

Santísima Trinidad.—A las nueve y media oficio y á las cinco de la tarde los ejercicios de los asociados Trinitarios.

San Juan Bautista.—A las nueve y media oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las cinco y media función de los congregantes de los Dolores.

San Francisco.—A las nueve y media oficio y á las once misa rezada. Por la tarde á las cinco rezo del Rosario, Tri- agio cantado bendición y reserva.

Descalzas.—A las ocho oficio. Por la tarde á las cinco y media terminará el Septenario de Ntra Sra. de los Dolores.

San Miguel.—Se celebrará la fiesta de los Dolores gloriosos con los cultos siguientes: A las siete y me- dia misa de comunión general con plática preparato- ria. Por la tarde á las cinco y media expuesto su S. D. M. se cantará la corona Dolorosa sermón á car- go del Dr. D. José Lluch y se concluirá la función con la reserva solemne.

Beneficencia.—A las seis y á las nueve misas. Por la tarde á las cinco continúa la Novena de Nuestra Señora de las Mer- edes.

Sagrado Corazón.—A las nueve misa para los con- gregante- de María Inmaculada y San Luis Gonzaga. Por la tarde á las seis Rosario y sermón.

Beatas de Santo Domingo.—A las seis misa canta- da por la comunidad.

Dominicas de la Presentación.—A las siete y á las diez misas rezadas. Por la tarde á las cinco y media la función de costumbre en los días festivos.

Armelitas Descalzos.—Habrá misas rezadas á las cinco, seis, siete y ocho cantándose el oficio conventual por la comunidad á las nueve y media y á las diez y media se celebrará otra misa rezada.

San Lorenzo.—Misa rezada á las once y media.

Sta. Clara.—A las ocho oficio cantado por la co- munidad.

Seccion oficial

Junta de aguas del rio Francoli

Sección de la Protectora

El día 24 del actual, á las once de la ma- ñana, la Junta celebrará en las Casas Con- sistoriales la subasta de la obra para la continuación de la mina de agua «Protec- toras», en arreglo á las condiciones facul- tativas económicas, reformadas, que estarán de manifiesto en el despacho del infrascrito Secretario.

La subasta será por pliego cerrado que habrá de presentarse media hora antes de la señalada.

Tarragona 12 Septiembre 1900.—P. A. de la J.—El Secretario, Francisco Salvany.

MODELO DE PROPOSICIÓN

D... se compromete á tomar á su cargo la continuación de la mina de aguas «Pro- tectoras» con sugestión á los pliegos de con- diciones facultativas y económicas por los precios siguientes:

Por cana lineal ó sean ocho pal- mos catalanes, de pozo ó min construida en tierra laborable ó arcillas, sin revestir, pta. cént. En letra

Por igual medida de idénticos tra- bajos en tapazo, ptas. cént.

Por igual medida en roca ó de mi- na revestida, ptas. cént.

Y por igual medida en las grava, también revestida, ptas. cént.

Tarrag- na, fecha y firma del proponente.

Alcaldía Constitucional de Tarragona

La Comisión de Festejos del Ayuntamien- to de esta ciudad, abre un concurso que tendrá lugar en las Casas Consistoriales el próximo lunes 17 del actual á las doce de la mañana, á fin de construir un tablado para el disparo de fuegos artificiales durante las fiestas de Santa Tecla.

Las condiciones para dicho concurso se hallarán de manifiesto en el despacho del Sr. Arquitecto municipal.

Tarragona 14 Septiembre 1900.—La Co- misión.

Ateneo tarragonense de la clase obrera

Se participa á los señores socios, que, á partir del día de hoy, queda abierta en la Secretaría de este Ateneo la matrícula para el próximo curso académico de 1900 á 1901.

Las horas de matrícula, que únicamente estará abierta los días laborales, serán de ocho y media á diez de la noche.

Tarragona 15 de Septiembre de 1900.—El Secretario, P. Lloret.

Registro civil

Nacidos.—Elvira Garcia Boyano, Teresa Rion Duch, María Bofarull de Agüera.

Alocuciones.—Victor a Fuster Torón, Mar, 23.

Matrimonios.—Ninguno.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA

Table with exchange rates for London, Paris, and other locations. Columns include 'Cambios extranjeros', 'Efectos públicos', 'Dinero', and 'Papel'.

Table with market prices for various goods like '4 100 interior contado', '5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas', 'Bill. Hip. Isla de Cuba 1886', 'Banco Hispano Colonial', 'Medina-Zam. y O. á V.', 'Norte de España', 'Ferrocarril Tarr. Rato Francia'.

Sección marítima

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER De Liverpool v e-c., en 15 ds., v. Tintoré, de 867 ts., c. F. Zaragoza, con superfo-fat- de cal y sardina, consignado á D. Modesto Fenech.

Para Barcelona, v. Tintoré, c. Zaragoza, con transito.

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER A las ocho de la mañana calma, mar lina y horizontes acejados.

Al oca- o viento E. flojo, mar rizada y ho- rizontes calmosos.

Ayer salió para Barcelona el vapor Tinto- ré, que la do sotama te fondeado al ano chacer e- Correo de Cartagena.

TELEGRAMAS

Madrid, 13, 2.5 t. Los padres de bachilleres han celebra- do una reunión para tratar de los exá- menes que se exigen para el ingreso en las facultades y han acordado solicitar que en el presente curso se supriman los referidos exámenes.

Madrid, 14, 2.10 t. El Sr. Garcia Alix regresará de Va- lla olid mañana á primera hora.

—El Sr. Silvela ha convocado Conse- jo de ministros para mañana á las cinco y media de la tarde.

Paris 14, 2.15 t. Un telegrama de Shanghai dice que, por efecto de la temperatura, las autori- dades se verán obligadas á trasladar los enfermos á la parte septentrional de China.

Servicio especial de LA OPINI ON (POR TELÉFONO) Madrid 14, 10.19 n.

Hasta la víspera de la próxima aper- tura de las Cortes no se proveerán las Senadurias vacantes.

—El Sr. Silvela ha ultimado ya el proyecto de ley que presentará á las Cortes para su aprobación, admitiendo del extranjero ocho acorazados de 12.000 toneladas, cuatro cruzeros de 8.000, cien torpederos y varios guardacostas acora- zados.—P.

GABINETE Y CLÍNICA DENTAL DE A. PONS ICART

San Agustín, núm. 21, piso 2.º—Tarragona Tratamiento especial de las enfermedades de los dientes y encías.

Extracción de dientes, muelas y raigones SIN DOLOR.

Especialidad en empastes, emplomaduras y orifi- caciones.

Esmerada construcción de piezas y dentaduras de todas clases.

San Agustín, núm. 21, piso 2.º—TARRAGONA.

VENTA EXCLUSIVA

en comisión de toda clase de productos españoles Adelantos sobre consignaciones.—Paris = 45 rue Albouy.—Marsella=43 rue de la Darse.

REGAREDO, CORTÉS Y C.

FÁBRICA DE GASEOSAS

D. JOSÉ AGRAS

DEPÓSITO DE CERVEZAS.—SIFONES

Todo de inmejorable calidad.—Precios económicos

Se sirve á domicilio

SAN FRANCISCO, 17.—TARRAGONA

Centro de instrucción musical

DE TARRAGONA

Instalado en el SALÓN AYNÉ, Rambla de San Juan 46, bajos.

CURSO DE 1900 A 1901

Queda abierta la matrícula para ingresar a las di- ferentes clases de enseñanza musical que empezarán el día 1.º de Octubre próximo.

Establecimiento y Clínica de Medicina Veterinaria

BAJO LA DIRECCI N DE

RAFAEL PÍ Y CERVERA

Profesor Veterinario y Subdelegado de Ve- terinaria del partido de Tarragona

SUCESOR DE D. JOSÉ PÍ

En dicho establecimiento encontrarán los clientes todas las ventajas y comodidades en el caso de enfer- medad de sus caballerías, especialmente en las QUI- RÚRGICAS, e tregándose la caballerías desmontés de una completa cura ión, á fin de evitar molestias á sus dueños; contando para ello con todos los adelantos de la ciencia, tanto en la parte mélica como en la qui- rúrgica, así como personal competente para el cuida- do de las caballerías.

Se admiten ajustados por herraje y curación á pre- cios reducidísimos.

Especialidad en las enfermedades de los perros.

En el mismo establecimiento se construyen toda clase de carruajes, así como se reparan cuantos des- perfectos tengan lugar en los mismos; advirtiendo, que en ninguna parte encontrará el público la solidez y perfección en la construcción como en este, así como los precios tan redu- idos, admitiéndose los pa- gos al contado y á plazos para más comodidad del público.

Calle Misericordia n.º 6 (puerto)

Para los avisos Rambla de San Juan 68, principal

Plantas y flores

Se alquilan plantas de todas clases y se confeccio- nan BOUQUETS para las próximas fiestas de Santa Tecla, en el Criadero de Plantas y Flores de PABLO CLARAVALLS situado frente a la plaza de toros.

A los herniados

(TRENCATS)

No debiera permitir- e el cinismo de ciertos intru- sos, charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor desearo y en frases de relumbrón, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que ju- tifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es solo el sistema de emb ucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de saacar el dinero de los incau- tos; pero de todos modos, bueno es ponerles al descubierto, para que el público les conozcan, antes de que lleguen á ser su víctima.

Muchos son los que venden bragueros: pocos, muy pocos, los que saben colocarlos: rarísimos los que conocenlo que es una hernia.

BRAGUEROS DE TODAS CLASES lo más prác- tico y moderno para la curación de las hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de coucho, para la completa y pronta curación de los tiernos in- fantes.

TIRANTES OMOPLASTICOS para evitar la carga- zón de espaldas.

FAJAS HIPOGÁSTICAS para corregir la obesidad, dil- tación y abultamiento del vientre.

JOSÉ PUJOL

cirujano especiali- ta en el tratamiento de las hernias con la- gos años de práctica en la casa de D. José Clausolles de Barcelona.

ESTABLECIMIENTO

LA CRUZ ROJA

REUS.—Plaza Prim.—REU

Gran fábrica de bragueros

34. UNION, 34

herniados (trencats)

Este establecimiento cuenta con los adelantos más modernos y prácticos que la ciencia requiere para la construcción y aplicación de todas clases de Bragueros y de aparatos Ortopédicos.

Especialidad en el b- aguero Articulado Regulador y con el tratamiento de las hernias.

Grandes existencias en bragueritos de goma para la radical cura- zón de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirugía y Ortopedia.

Casa recomendada por todos los señores médicos que han tenido ocasión de conocerla, tanto por sus generos como por sus redu- idos precios.

P. MONTSERRAT.—Unión, 34, Tarragona

